



FONDATION DE LA CVCI

RAPPORT ANNUEL 2022

Table des matières

| | |
|--|----|
| Fondation de la CVCI | 3 |
| <i>Message de la Présidente</i> | 3 |
| <i>Message du Directeur</i> | 4 |
| <i>Conseil de Fondation</i> | 4 |
| <i>Historique</i> | 5 |
| <i>2022 en chiffres</i> | 6 |
| <i>Activités 2022</i> | 6 |
| Prêts d'études | 9 |
| Prix aux étudiants | 10 |
| Dons à des actions d'intérêt général | 13 |
| <i>Investissement durable</i> | 18 |
| <i>Remerciements</i> | 19 |

Fondation de la CVCI

Message de la Présidente



L'économie est à notre image. Elle est le résultat du travail et de l'engagement des hommes et femmes qui en sont acteurs. Chacun de nous lui donne son énergie, ses couleurs et sa force. L'humain en fait la diversité et mérite d'y être considéré, valorisé. Chaque personne devrait y trouver sa place et la Fondation de la CVCI œuvre concrètement au service de cette vision de la société. Nous le constatons depuis plusieurs années, la RSE prend de l'importance au sein des entreprises, un cercle vertueux que nous saluons et encourageons.

Parce que l'insertion professionnelle ne va pas toujours de soi, notre fondation soutient depuis quarante-cinq ans maintenant des projets améliorant concrètement l'intégration au sein du monde du travail. Les actions d'intérêt général qu'elle accompagne dans le canton partagent la même philosophie et volonté de permettre à chacun de réaliser son potentiel. Vous découvrirez dans ce rapport les partenaires de la Fondation en 2022, que je remercie sincèrement pour leur admirable apport au « travailler ensemble » et, à travers leurs missions, à la population et à l'économie vaudoise en général.

Parce que se former n'est pas à la portée de toutes les bourses, la Fondation octroie des prêts d'études sans intérêt. Afin de distinguer des étudiants particulièrement méritants, elle attribue également un certain nombre de prix. Les témoignages de reconnaissance que nous adressent chaque année leurs bénéficiaires sont autant de raisons de nous motiver à poursuivre.

Parce qu'assurer la prospérité du canton passe par le maintien et la création d'emplois, les activités de la Fondation sont un parfait complément à celles de la CVCI, pour une économie au service de la société. Vous retrouverez au fil des chapitres qui suivent les pierres que nous avons apportées à cet édifice avec l'aide de nos partenaires. Comme l'écrivait déjà Ovide, « les petits ruisseaux font les grandes rivières ».

Aude Pugin, présidente de la Fondation

Message du Directeur



Les anniversaires se succèdent avec un égal bonheur pour la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie. En 2022, notre Fondation a célébré ses 45 ans, alors que la CVCI commémore en cette année 2023 ses 125 ans d'existence. Ces jubilés nous donnent l'occasion de dresser le bilan des actions réalisées et de nous préparer à affronter avec foi les nombreux défis qui se profilent à l'horizon.

Le 9 novembre 2022, la CVCI a organisé une fête avec ses partenaires et membres. Cet événement festif nous a permis de retracer le parcours de la Fondation et de nous réjouir du panel riche de ses activités, qui ont porté leurs fruits. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : 303'137 fr. au total de soutiens accordés, 50'000 fr. de prêts octroyés, 11'500 fr. de prix attribués, 241'637 fr. de dons versés à des actions d'intérêt général ou encore 80% de réduction des émissions de CO2 grâce au raccordement au chauffage à distance. Depuis les années 2000, l'institution a versé plus de 5 millions de francs pour la formation, l'insertion professionnelle et l'innovation.

La Fondation entend bien continuer de soutenir des actions d'intérêt général utiles au développement d'une économie vaudoise saine et pérenne. Plus que jamais, elle va contribuer avec conviction à la création d'entreprises, au renouvellement et à l'amélioration des qualifications professionnelles. C'est dans ce contexte qu'elle se réjouit de se confronter avec ses partenaires à des perspectives aussi diverses que la numérisation, la cybersécurité, la durabilité, la responsabilité des entreprises ou encore l'intelligence artificielle.

En route pour le cinquantenaire !

Philippe Miauton, directeur de la CVCI et membre du Conseil de la Fondation

Conseil de Fondation



de gauche à droite : Pascal Kiener, Aude Pugin, Philippe Miauton, Philippe Cloux, Pierre-Marie Glauser, Hélène Béguin, Jelena Kovacevic, Eric Sirat, Nicolas Durand, excusé : Pierre Epars

La Fondation de la CVCI est administrée par un Conseil de fondation, dont les membres sont désignés par la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie (CVCI).

Présidente :

Aude PUGIN, CEO d'APCO Technologies SA, Aigle

Vice-président :

Philippe CLOUX, directeur général et président d'Importexa SA, Lutry

Membres :

Hélène BEGUIN, membre du Conseil d'administration / Responsable de la Suisse romande de KPMG SA, Lausanne

Pierre EPARS, partenaire et CEO de BG Ingénieurs Conseils SA, Lausanne

Pierre-Marie GLAUSER, professeur UNIL (HEC) et associé de Oberson Abels SA, Lausanne

Nicolas DURAND, CEO et fondateur d'Abionic SA, Epalinges

Pascal KIENER, CEO de la Banque Cantonale Vaudoise, Lausanne

Directeur et membre du Conseil :

Philippe MIAUTON, directeur de la CVCI, Lausanne

Secrétaire hors Conseil :

Jelena KOVACEVIC, secrétaire de la Fondation de la CVCI, Lausanne

Trésorier hors Conseil :

Eric SIRAT, directeur adjoint de la CVCI, Lausanne

Au cours de l'exercice 2022, le Conseil de Fondation s'est réuni à six reprises, notamment pour se prononcer sur des questions ayant trait à l'immobilier, ainsi que sur les demandes d'aides financières adressées à la Fondation.

Historique

Créée en décembre 1977 à la suite de la dissolution de la Caisse paritaire d'assurance-chômage de la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie, Fondinco (Fondation de la CVCI) est une fondation sociale reconnue d'utilité publique régie par des statuts et par les articles 80 et suivants du Code civil suisse. Dotée de 10,5 millions de francs de fonds propres, la Fondation de la CVCI tire ses ressources des loyers de l'immeuble de son siège dont elle est propriétaire, ainsi que des revenus de titres et placements.

Les buts de la Fondation ont été précisés dans le courant de l'année 2000, afin de redéfinir la politique d'attribution des aides financières.

Approuvés par l'autorité de surveillance le 20 novembre 2000, ces buts sont les suivants:

1. **Elle contribue financièrement à des actions d'intérêt général** utiles au développement de l'économie. En particulier, la Fondation soutient des actions ou des études entreprises par des collectivités de droit public ou des associations sans but lucratif, favorisant le maintien et la création d'entreprises ou le renouvellement et l'amélioration des qualifications professionnelles;
2. **Elle octroie des prêts d'études sans intérêts.** A cet effet, elle attribue des prêts de formation à

des Suisses et des étrangers titulaires d'un permis C, en principe établis dans le canton de Vaud, et qui effectuent des études universitaires, postgrades, dans une haute école spécialisée (HES) ou permettant d'obtenir un brevet fédéral ;

3. **Elle peut attribuer des prix à des étudiants** en cas de très bons résultats d'examens et établit une liste des écoles au sein desquelles de tels prix sont attribués.

Depuis les années 2000, la Fondation a versé plus de 5 millions de francs pour la formation, l'insertion professionnelle et l'innovation.

2022 en chiffres

30'3137

montant total des soutiens accordés

50'000

francs de prêts d'études octroyés

11'500

francs de prix attribués à des étudiants

241'637

de dons versés à des actions d'intérêt général

45

années d'existence de la Fondation

80

% de réduction des émissions de CO2 grâce au raccordement au chauffage à distance

Activités 2022

Joyeux anniversaire!

La Fondation a célébré son 45^e anniversaire le 9 novembre 2022 à la CVCI, entourée de ses partenaires et membres CVCI. L'occasion pour nos partenaires de présenter leurs actions sociales qui ont un impact direct sur le tissu économique vaudois.







Le montant total des aides engagées en 2022 s'est élevé à CHF 303'137.-

Prêts d'études

Les prêts d'études octroyés par la Fondation de la CVCI sont en principe limités à des formations de type universitaire ou HES (Hautes écoles spécialisées), postgrades et brevets fédéraux, suivies dans des établissements suisses ou à l'étranger et ayant un lien direct avec les qualifications recherchées dans l'industrie, le commerce ou les services. Des exceptions sont toutefois possibles, comme des formations en Ecoles supérieures (ES) ou privées. Ces aides sont accordées sous forme de prêts sans intérêt, remboursables sur cinq ans à compter de l'obtention du diplôme.

Le montant total des prêts d'études octroyés en 2022 par la Fondation de la CVCI a atteint CHF 50'000, répartis sur cinq bénéficiaires. Ci-après, la liste des formations suivies par les personnes ayant bénéficié d'une aide en 2022.

Formations soutenues

Bachelor en médecine

Brevet fédéral de spécialiste de la migration

CAS en protection des données

Bachelor en soins infirmiers

Master en Business Administration

Au 31 décembre 2022, le montant total des prêts d'études sans intérêts inscrit à l'actif du bilan se monte ainsi à CHF 147'145.-

Prix aux étudiants

Les Prix de la Fondation sont octroyés aux écoles vaudoises qui en font la demande pour récompenser leurs étudiants méritants. C'est une façon parmi d'autres d'encourager les jeunes à la formation professionnelle et universitaire et de récompenser leurs efforts.

En 2022, le montant total des prix attribués s'élève à CHF 11'500. Les institutions suivantes en ont bénéficié :



La politique de prix de la Fondation de la CVCI consiste soit à s'associer à des prix existants, soit à créer de nouveaux prix spécifiques tout en déléguant dans une large mesure la compétence décisionnelle aux écoles.

Cérémonie des promotions du CPNV



Cérémonie des promotions de l'ES ASUR





Témoignages d'étudiants

« Je tenais personnellement à vous remercier. Ce prix me motive et m'aidera à poursuivre mes ambitions dans le domaine professionnel de l'ingénierie mécanique, tout particulièrement dans le domaine vibratoire. Votre prix me permettra découvrir les divers frais du Master pour me perfectionner et je vous en remercie infiniment. » D. L., promotions 2020 HEIG-VD

« Je vous remercie sincèrement pour votre généreux prix. Je me suis engagée dans cette formation et votre soutien me confirme que cet engagement en a valu la peine. Une reconnaissance hors des murs de l'école est une grande motivation qui m'encourage à poursuivre dans cette voie. » L. M., promotions 2021 ETML

« Le prix que vous avez décidé de m'attribuer récompense les efforts entrepris pour rédiger mon travail de bachelor, mais vient également couronner quatre années de formation en cours d'emploi. Quatre années intenses, remplies de défis, de sacrifices et de détermination, mais dont l'aboutissement ne peut que me réjouir. Je vous suis particulièrement reconnaissante et ne peux que vous en remercier. » M. F., promotions 2021 HEIG-VD

Dons à des actions d'intérêt général

La Fondation de la CVCI intervient dans une logique de subsidiarité et de complémentarité par rapport à l'action de l'Etat en faveur de projets ou d'études contribuant à favoriser l'emploi, l'intégration professionnelle, le maintien et la création d'entreprises ou encore à faciliter le renouvellement ou l'amélioration des qualifications professionnelles dans le Canton.

En 2022, la Fondation de la CVCI est intervenue à hauteur de CHF 241'637.- pour financer des actions d'intérêt général.

Actions d'intérêt général soutenues en 2022



INNOVATION ET MAINTIEN/CREATION D'EMPLOIS

Fondation pour l'innovation technologique (FIT)

Fondée en 1994 par le canton de Vaud, l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne, la Banque Cantonale Vaudoise et la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie, la FIT est une organisation à but non lucratif qui **encourage l'entrepreneuriat, soutient l'innovation et contribue à dynamiser l'économie locale** en accordant des prêts et bourses aux jeunes entreprises. Le financement vise les start-up vaudoises et romandes, innovant soit par leur contenu technologique, soit par leur modèle d'affaires.

La FIT soutient les projets œuvrant dans les domaines de l'énergie & de l'environnement, les industries de précision, la nutrition & les technologies alimentaires, les sciences de la vie et santé, et les technologies de l'information et du numérique.

<https://www.fondation-fit.ch>

Genilem

GENILEM est une association à but non lucratif dont la mission est **d'aider les entrepreneuses et entrepreneurs des cantons de Vaud et de Genève à bâtir des entreprises viables, innovantes et responsables** dans tous les secteurs d'activité.

Fondée en 1995 par Armand Lombard et Anne Southam-Aulas en association avec les cantons, les Chambres de commerce et les Banques Cantonales de Vaud et de Genève, GENILEM (Génération Innovation Lémanique) a accompagné plus de 270 nouvelles entreprises durant les trois premières années de leur croissance, créant plus de 3000 emplois.

<https://genilem.ch>

Réseau Entreprendre Suisse

Réseau Entreprendre Suisse (RES) est une association à but non lucratif avec une reconnaissance d'utilité publique, active dans le maintien et la création d'entreprises en soutenant l'entrepreneuriat. Sa mission est **d'accompagner des entrepreneurs qui veulent créer ou reprendre une entreprise**. Les créateurs d'entreprises ainsi que les repreneurs accèdent à de l'accompagnement gratuitement. La transmission du savoir dans un esprit de bienveillance **visent à pérenniser les entreprises créées et reprises**.

Le Réseau Entreprendre dans le monde, ce sont 65 associations dans dix pays, 140k emplois créés ou sauvegardés en trente ans et 14k membres chefs d'entreprise et experts bénévoles.

<https://www.reseauentreprendre.ch>

START Lausanne

L'association START Lausanne **promeut l'entrepreneuriat** auprès de la communauté étudiante des campus de l'UNIL et de EPFL depuis seize ans. Elle fait partie intégrante du réseau européen START Global. Sa mission consiste à **encourager les étudiants à dépasser leurs limites et à poursuivre leurs idées**. Durant l'année académique, différents événements encouragent la rencontre et le partage entre participants, le développement d'idées innovantes et fournissent des bases indispensables à leur réalisation. Événements majeurs organisés par l'association : START Contest, Techstars Startup Weekend, Global Entrepreneurship Week et Road to START Summit. Les vainqueurs du START Contest bénéficient par ailleurs de trois années de cotisation gratuite à la CVCI avec un accès à ses nombreux services.

<https://startlausanne.ch>

Prix PERL

Les Prix Entreprendre Lausanne Région (PERL) **récompensent à hauteur de CHF 100'000.- des entreprises innovantes installées dans la région lausannoise**. Le concours, organisé par l'association Lausanne Région, **contribue à la création et au maintien d'emplois** dans la région. Les entreprises choisies et « lauréates » bénéficient, avant et après la remise des prix, d'une large

couverture médiatique (articles de presse, courts métrages, interviews, etc.) leur offrant ainsi une visibilité sur le marché. C'est un élément crucial pour le succès de nombreux produits et services en phase de lancement. En outre, les lauréats bénéficient également des prestations additionnelles offertes par les partenaires des Prix PERL. La CVCI offre notamment aux entreprises gagnantes trois années de cotisation gratuite et l'accès à ses nombreux services.

<https://www.lausanneregion.ch/entreprises-economie/perl/perl-prix-entreprendre-region-lausanne>

Prix Strategis

Chaque année depuis près de trente ans, HEC Espace Entreprise **récompense à travers le Prix Strategis la meilleure start-up suisse avec un prix d'une valeur de CHF 50'000**. De plus, la gagnante bénéficie de trois années de cotisation gratuite à la CVCI avec un accès à ses nombreux services. Le Prix Strategis est aujourd'hui **un tremplin pour de jeunes entreprises à fort potentiel** alliant compétences du management et innovation majeure. Le Prix Strategis intervient à un moment crucial de leur existence d'un point de vue financier, médiatique et stratégique. La singularité du Prix Strategis réside dans le fait qu'il est organisé uniquement par des étudiants. La start-up victorieuse est désignée par un jury composé d'experts reconnus dans large éventail de domaines, d'entrepreneurs de renom et de personnalités influentes de l'univers économique romand.

<https://prixstrategis.ch>

Salon des technologies et de l'innovation de Lausanne (STIL)

Le STIL est né en 2013 dans le cadre d'un projet universitaire, mené par des étudiants de l'EPFL. Il s'agit d'un salon interactif présentant des avancées techniques et de la recherche scientifique où se retrouvent entrepreneurs, chercheurs, investisseurs et grand public venus découvrir les tendances du futur. L'événement est organisé par une association étudiante de l'EPFL et s'est tenu **le 10 mars 2022 au SwissTech Convention Center**. La journée comportait une dizaine de conférences et plus de 100 stands avec près de 3000 visiteurs. L'objectif de cet événement est de **promouvoir les nouvelles technologies des start-up et laboratoires de l'EPFL auprès des entreprises**.

<https://salon-stil.ch/exposer/>

INTEGRATION PROFESSIONNELLE

Fondation IPT

Créée par des entrepreneurs en 1972, IPT est une fondation de droit privé, d'utilité publique et sans but lucratif. Elle est active depuis plus de cinquante ans dans l'**insertion, la réinsertion et l'orientation et accompagne les personnes dans l'évolution de leur parcours professionnel**. En tant que partenaire national, la Fondation IPT travaille avec les assurances sociales publiques et privées, les entreprises, les institutions et les médecins.

La mission de la Fondation IPT est de concilier les exigences économiques et les aspects humains, afin de rendre possible l'alchimie entre une personne et une entreprise. L'objectif est de permettre à chacun de révéler son potentiel et de devenir « la bonne personne, au bon endroit, au bon moment ».

<https://www.fondation-ipt.ch>

Fondation Jobtrek

Jobtrek est une fondation suisse qui **offre aux jeunes** sans première formation professionnelle achevée **une nouvelle perspective** pour entrer dans le monde professionnel. En tant que pont entre les réalités sociales et le monde économique, Jobtrek **organise des stages** allant de quelques jours à plusieurs semaines dans son réseau d'entreprises, ainsi que du **coaching et du renforcement scolaire**. Jobtrek propose également **diverses formations et mesures d'insertion reconnues par le canton de Vaud**. Jobtrek a été créé pour faire le lien entre ces différentes réalités et aider les jeunes à trouver leur place dans une entreprise qui leur correspond, tout en offrant aux employeurs des personnes motivées et investies. Cependant, pour y parvenir, il est essentiel que tous les acteurs soient impliqués. L'employeur n'est pas seulement un client, en ouvrant ses portes, il contribue directement à la mission de Jobtrek en assurant la relève de demain et en redonnant espoir aux jeunes générations quant à leur avenir professionnel.

<https://jobtrek.ch>

DuoL

L'Association DuoL est née en 2018 dans le cadre d'un projet de Micro-MBA. L'enjeu visé: mettre à contribution le domaine privé afin de répondre à une problématique publique. Grâce au soutien de la CVCI et du Service de l'emploi du canton de Vaud, DuoL débute ses activités en novembre 2019.

Avec un développement rapide et un succès reconnu, DuoL est devenu en janvier 2022 **une mesure officielle du marché du travail, soutenue par le canton de Vaud**.

DuoL s'est donné pour mission de **soutenir l'employabilité des 50+ sur le marché du travail** en travaillant sur trois leviers d'actions principaux spécifiques à ce public-cible : mentorat, réseautage et sensibilisation et prévention.

<https://duol.ch>

FORMATION ET AMELIORATION DES QUALIFICATIONS PROFESSIONNELLES

42 Lausanne

42 Lausanne, c'est le campus suisse romand du 42 Network. Celui-ci a été créé en 2019 pour encadrer l'évolution des écoles qui répliquent le modèle de 42 Paris qui a été fondé en 2013 à l'initiative de Xavier Niel, fondateur notamment de Free. C'est une **école d'informatique entièrement gratuite**, ouverte à toutes et à tous sans condition de diplôme et accessible dès 18 ans. Sa **pédagogie innovante est basée sur le « Peer-to-Peer Learning » et la gamification**. Elle est sans professeur, sans cours, 100% projets et pratique. Cela afin de développer des compétences techniques et sociales proches des conditions réelles dans les entreprises du numérique. **Elle a pour objectif de permettre à un maximum de jeunes et de moins jeunes d'accéder aux nouveaux emplois nés de la transformation numérique**. C'est pourquoi elle répond aux besoins d'une frange complète de notre économie.

<https://42lausanne.ch>

Trust4SMEs

On estime qu'en Suisse une PME sur trois a déjà été victime d'une cyberattaque et la tendance a subi une hausse de 44% en 2021. Face à ce constat, la Trust Valley en collaboration avec le canton de Vaud propose un **programme d'accompagnement pionnier en cybersécurité et confiance numérique pour épauler les PME vaudoises et lémaniques face aux cyberattaques**.

Grâce à une mutualisation de l'expertise et des compétences de la région, ce programme, nommé Trust4SMEs, apporte une réponse régionale aux cybermenaces en offrant à plus de vingt PME une série d'interventions destinées à renforcer la compréhension des cyber-risques et à mieux se préparer à l'inévitable.

Ce plan d'accompagnement offre diagnostics, sensibilisations, formations des dirigeants et des équipes, coaching personnalisé et cercles de discussion, ainsi que des mesures et conseils d'amélioration fournis par un coach, des mentors et des prestataires expérimentés sur une durée de douze mois.

<https://trustvalley.swiss/trust4smes>

Ma thèse en 180 secondes - UNIL et EPFL

« Ma thèse en 180 secondes » est un **concours de communication et vulgarisation scientifique** qui réunit plus de vingt pays francophones. Ce concours permet à des doctorantes et doctorants de présenter leur sujet de recherche en termes simples à un auditoire profane et diversifié, ainsi qu'à un jury qui établira un classement. Chaque étudiant dispose de trois minutes pour réaliser un exposé clair, concis et convaincant sur son projet de recherche. Cet événement offre **une occasion unique aux étudiants de parfaire leurs aptitudes en communication et leur donne la possibilité de diffuser leurs recherches dans l'espace public**. Il permet ainsi à une large audience de découvrir divers thèmes scientifiques dans une ambiance décontractée et de manière accessible à tout un chacun. Une manière pour les recherches de sortir des laboratoires, des facultés, et d'être rassemblées en un même lieu afin de susciter l'intérêt et la curiosité du public pour un vaste panel de sujets. D'autant que les présentations sont filmées et diffusées sur Internet. Ce concours est également une manière de **créer un lien avec le milieu économique et de valoriser les travaux des doctorants** sur la scène nationale, voire internationale, lors des finales. L'UNIL et l'EPFL sont soutenues par la Fondation pour l'organisation du concours au sein de leur faculté.

<https://www.mt180.ch>

Témoignages de partenaires

« Grâce au soutien de la Fondation CVCI et de tous nos mécènes, plus de 400 étudiant.e.s se forment pour devenir développeur/euse. Ensemble, nous contribuons à réduire la pénurie de main-d'œuvre dans le domaine informatique ! Nous invitons les membres de la CVCI à nous rejoindre en tant que mécène dans ce projet à impact. » Christophe Wagnière, directeur de 42 Lausanne.

« Le soutien de la Fondation CVCI a été un véritable catalyseur pour notre association et nous sommes extrêmement reconnaissants de leur confiance et de leur engagement. Au fil des années, nous avons pu organiser des événements toujours plus ambitieux, inspirants et impactants pour les étudiants, ce qui a permis à de nombreux projets de voir le jour et de se concrétiser. » Mathis Brülhart, Trésorier & Responsable Relations de START Lausanne

« Le soutien de la Fondation CVCI a été essentiel pour concrétiser avec succès la première édition du programme Trust4SMEs en 2022. Grâce à ce partenariat, 25 PME de la région ont pu bénéficier d'un accompagnement unique pour améliorer leurs compétences en cybersécurité et confiance numérique. Une belle démonstration de l'implication de la CVCI pour le tissu économique régional. » Lennig Pedron, directrice - Trust Valley

« Grâce au soutien de la Fondation CVCI, nous avons pu développer de nouvelles perspectives pour les jeunes. Ce soutien est indispensable pour nous permettre de développer et de proposer des solutions novatrices. Des événements tels que Clivage(s) www.clivages.ch ou d'autres rencontres dans nos nouveaux locaux, baptisés JobtrekCity, ne seraient pas possibles sans cet appui. JobtrekCity est l'incarnation de ce pont, un lieu de formation qui permet d'apprendre grâce à une pédagogie active par projet et par les pairs. Plus que de simples locaux, grâce au soutien de la CVCI, nous pouvons créer des ponts pour le dialogue, au travers de rencontres, de partages, de formations sur mesure et à la carte ainsi que d'événements pour tous notre public et partenaires. Nous croyons que ces ponts naîtront des perspectives pour un avenir plein d'espoir. » Daniel Cazes, directeur - Jobtrek

Investissement durable



La Fondation de la CVCI est propriétaire de l'immeuble se trouvant à l'avenue d'Ouchy 47 à Lausanne. Elle est consciente des enjeux importants liés à la durabilité et cherche à renforcer son positionnement à travers plusieurs actions visant à réduire l'impact environnemental.

En 2022, plusieurs travaux ont été conduits afin de réduire la consommation d'énergie du bâtiment et de facto les émissions de CO₂.

1. La Fondation a investi un montant de CHF 200'000.- pour la transformation de son chauffage à mazout en se raccordant au chauffage à distance de la Ville de Lausanne. Cette modernisation a permis de réduire de manière notable les émissions de CO₂, soit de 80%, ainsi que la consommation électrique des installations techniques.
2. Des bornes de recharge pour véhicules électriques ont été installées au sein du parc de stationnement de la CVCI.
3. La Fondation a également fait appel à une société d'accompagnement dans la mise en place d'un plan d'action et d'une stratégie de durabilité. Cet accompagnement a été partiellement financé par le Service de la promotion de l'économie et de l'innovation (SPEI) via le fonds de CHF 25 millions dédié à l'économie durable.

Les résultats de cet accompagnement seront non seulement bénéfiques à la CVCI mais aussi aux entreprises du canton. Le plan d'action défini est en cours de réalisation.

Remerciements

Les membres du Conseil de la Fondation CVCI tiennent à remercier chaleureusement toutes les personnes (écoles, étudiants, associations/fondations) qui, par leurs généreuses actions, ont contribué de près ou de loin au développement de l'économie vaudoise.

La Fondation de la CVCI est fière de soutenir tout un écosystème bienveillant.